
南伊勢町 小山 巧 町長からメッセージをいただきました！！ 

 

 

 
 
「自治体改善ステップアップセミナー2021」 

南伊勢町町発表職員と NPO 法人自治体改善マネジメント研究会 

への応援メッセージ 
 

 

 

自治体改善ステップセミナーに参加されているみなさま、南伊勢町⾧の小山巧です。 

 南伊勢町では著しい人口減少、少子化が進んでいるため、町の最大の課題を「若者の移住・定住促進」と

捉え、30 年先を見通して総合計画基本構想に「生命力みなぎる常若のまち」をめざした「年少人口Ⅴ字回

復戦略」を策定し、従来にない新たな革新策に取り組もうとしています。しかし、縦割り意識、前例踏襲意識

からか従来の取り組み方からなかなか脱却できないでいました。 

そこで、複数官房部署の係⾧ 6 名が「チーム経営研究会」に参加することによって、組織を越え、ともにⅤ

字回復戦略目標達成のための革新的な政策・事業を開発できるチームとなってほしいとの期待をしていまし

た。 

研究会はコロナ禍のためオンラインで行われたとのことでした。職員はごく普通の研修会ではなく研究会という

こともあり、未経験で不慣れなためか最初はかなり戸惑っていたようでした。これではあまり成果も期待できない

かなと思っていたのですが、研究会をご担当いただいた方々のご支援、ご尽力のおかげで、回を重ねるごとに取

り組みも深まり、私も“ほう、なるほど、これはいい”と思う研究結果報告を受けることができました。 

地方分権が進み、市町村では多様な課題について政策を検討する必要が出ています。自治体マネジメン

ト研究会では、そこに組織を越えたチームで取り組み、経営改善に向けた研究を牽引、伴走して、職員自らが

実践的な政策検討ができる大変貴重な場をつくっていただいていると思います。 

南伊勢町では、研究会で報告のあった“ナショナルパークで暮らすアクアマリンタウン南伊勢”を町のブランドコ

ンセプトとして採用し、めざす姿に向けた取組を始めました。 

発表職員は、南伊勢町の誇りと自信をもって研究成果を発表してください。NPO 法人自治体改善マネジ

メント研究会様にはこのような研究会の場をますます広げていただくことをご期待申し上げて応援のメッセージと

させていただきます。 

ありがとうございました。 


